



APROBADA
en la 429 a. Sesión

ALADI/CR/Acta 427
15 de julio de 1992
Horas: 10.15 a 12.35

RESERVADO

ORDEN DEL DIA

1. Aprobación del orden del día.
 - Despedida del Comité de Representantes al Señor Ministro Consejero Pablo Portugal Rodríguez, Representante Alterno del Perú.
2. Asuntos entrados (ALADI/SEC/di 2.235).
 - Nota de la Representación de Colombia sobre anteproyecto de resolución del Comité de Representantes para la creación de la Bolsa Latinoamericana de Exposiciones de Artistas Plásticos.
3. Consideración de las actas correspondientes a las 424a., 425a. y 426a. sesiones.
4. Proyecto de Declaración propuesta por el Presidente del Comité de Representantes para apoyo al INTAL.
5. Proyecto de acuerdo de alcance parcial para la conformación del mercado común del libro latinoamericano.
6. Otros asuntos.
 - Separata sobre la ALADI publicada en "La Nación" de Buenos Aires.
 - Actividades del Comité de Representantes para el período 15 de julio/15 de diciembre de 1992.

- Pedido de informes de la Cancillería venezolana sobre el estado del proceso de creación del Tribunal Administrativo.
 - Edición del Seminario "La Dimensión Jurídica de la Integración".
 - Publicación sobre convenios de pagos y créditos recíprocos.
 - Reunión de parlamentarios de América Latina y el Caribe de filiación democrata cristiana (Montevideo, 10-12 de julio).
 - Invitación del Señor Intendente de la Ciudad de Buenos Aires, Doctor Carlos Groso, al Señor Secretario General.
 - Reunión cumbre de Presidentes de Iberoamérica en la ciudad de Madrid.
 - Pedido de informes sobre el estado del convenio sobre semillas.
-

Preside:

RAIMUNDO BARROS CHARLIN

Asisten: Arturo Hotton Risler, María Teresa Freddolino y Eduardo Michel (Argentina); Roberto Finot (Bolivia); José Jerônimo Moscardo de Souza, Ruy Carlos Pereira, René Loncan y María Nazareth Farani Azevedo (Brasil); Jorge Enrique Garavito Durán y Patricia Dávila de Navas (Colombia); Raimundo Barros Charlin y Manuel Valencia Astorga (Chile); Franklin Buitrón Aguilar y Humberto Jiménez (Ecuador); Ignacio Villaseñor, Vicente Muñiz Arroyo, Dora Rodríguez Romero, José Pedro Pereyra Hernández y Jorge Ramírez Guerrero (México); Efraín Darío Centurión, Santiago Alberto Amarilla Vargas, Alfredo Núñez y Gustavo López Bello (Paraguay); Juan Alvarez Vita y Pablo Portugal Rodríguez (Perú); Néstor Cosentino, Eduardo Penela Ríos, Germaine Barreto Amundarain y Ricardo Duarte Vargas (Uruguay); Germán Lairer y Pedro Revollo Salazar (Venezuela); Abelardo Curbelo Padrón y Enrique Gómez Soler (Cuba).

Secretario General: Jorge Luis Ordóñez Gómez.

Subsecretario: Antonio José de Cerqueira Antunes.

Secretaría: Pedro Reyes.

El desarrollo de los temas del orden del día y las decisiones que sobre los mismos se toman, se mencionan a continuación:

1. Aprobación del orden del día.

Con la consideración del punto 4 en el correspondiente a "Otros asuntos", SE APRUEBA.

ac

- Despedida del Comité de Representantes al Señor Ministro Consejero Pablo Portugal Rodríguez, Representante Alterno del Perú.

PRESIDENTE. Corresponde despedir al Señor Ministro Consejero Pablo Portugal Rodríguez, Representante Alterno del Perú.

Para la Presidencia es un agrado dirigirse en esta oportunidad para destacar la labor de Pablo Portugal.

Pablo Portugal es diplomático y Licenciado en Relaciones Internacionales de la Academia Diplomática del Perú. Le ha tocado desempeñarse en Brasil, en Naciones Unidas, Nueva York; cuatro años hemos tenido la suerte de tenerlo en ALADI, aparte de importantes funciones que ha cumplido en su Cancillería, que tiene reconocida excelencia en la región, y ha sido delegado a varias reuniones internacionales.

Al asumir mis funciones en junio de 1990 ya estaba acá el Ministro Consejero Pablo Portugal, y pude apreciar su inteligencia, su criterio, su dedicación, el respeto que inspiraba en todas las Representaciones aquí presentes. No hubo debate al que yo asistiera, ni sustantivo ni adjetivo, en que Pablo Portugal no interviniera con claridad y con aguda percepción política.

El Ministro Consejero Portugal sabe que mis palabras no son protocolares, porque gradualmente fuimos trabando vínculos de amistad y simpatía recíproca.

Creo que el paso del Ministro Consejero Portugal por ALADI, aparte del aporte que éste le hizo a la causa de la integración, y que todos agradecemos, le debe haber beneficiado a él, en el sentido de compenetrarse de este espíritu nuestro latinoamericano, que suele requerir tanta paciencia, tanta dedicación y que los frutos esperados del trabajo común las más de las veces tardan en llegar, pero yo creo que llegan.

En el marco de la OEA va a poder desarrollar el estilo que presenció en ALADI.

Le deseo toda clase de felicidades y de éxito al Ministro Consejero Pablo Portugal en su nueva misión.

Señor Secretario General tiene la palabra.

SECRETARIO GENERAL. Muchas gracias, Señor Presidente.

El Ministro Consejero Pablo Portugal también sabe que mis palabras no son protocolares, sino muy sinceras y afectuosas. Toda la Secretaría ha tenido una relación muy estrecha, muy profesional y amistosa con Pablo Portugal.

Realmente es una pérdida. Pablo Portugal es uno de los veteranos, uno de los pocos veteranos que aún subsisten en este Comité de Representantes; y siempre fue dinámico, servicial, activo y, como lo decía el Embajador Raimundo Barros, de una aguda percepción política y profundamente técnico y profesional.

Sólo esperamos que los caminos de la vida y los caminos de la integración nos vuelvan a juntar con Pablo Portugal, con quien desde hace mucho tiempo a mí personalmente me une una amistad muy profunda y muy sincera.

Le deseamos a Pablo los mejores éxitos y felicidades allá en Washington, y en su futuro profesional, en compañía de su querida esposa.

Gracias, Señor Presidente.

PRESIDENTE. Muchas gracias, Señor Secretario General.

El Señor Embajador del Brasil.

Representación del BRASIL (José Jerônimo Moscardo de Souza). Señor Presidente: la Representación del Brasil desearía consignar su reconocimiento y admiración por una de las mejores expresiones de una de las mejores tradiciones diplomáticas, que es la diplomacia peruana. Pablo Portugal Rodríguez nos ha impresionado por su competencia, por su protagonismo en todos los niveles, no solamente en la ALADI sino también en el Grupo de Río. Y ahora esta designación para Washington representa un reconocimiento de un trabajo, de una tradición.

Nuestros agradecimientos y votos de felicidad.

PRESIDENTE. Gracias, Señor Embajador.

El Señor Embajador de México tiene la palabra.

Representación de MEXICO (Ignacio Villaseñor). Señor Presidente: simplemente para señalar también el aprecio especial que la Representación de México ha tenido por el

desempeño de Pablo Portugal en el desarrollo de los trabajos de ALADI.

Pablo tiene una trayectoria personal y profesional impecable, en donde la transparencia y la genuinidad de su compromiso hacia la integración y hacia el sentido latinoamericano ha sido ejemplar.

Yo quisiera aquí dejar constancia del afecto, del aprecio que tenemos por ese trabajo, y desearle a Pablo todo el éxito que estoy seguro tendrá en sus nuevas responsabilidades y en donde, también ahí, dará prueba fehaciente y clara de ese espíritu latinoamericanista.

Muchas gracias, Presidente.

PRESIDENTE. Gracias, Señor Embajador.

El Representante de Chile.

Representación de CHILE (Manuel Valencia Astorga). Señor Presidente: a nombre de la Representación de Chile, y en el mío propio, quisiera expresar unas breves palabras al distinguido colega y amigo Pablo Portugal.

En primer término, suscribo integralmente las palabras expresadas por el Señor Presidente, por el Secretario General y por los Embajadores que me han precedido en el uso de la palabra.

Creo que cualquier elogio sobre las virtudes profesionales y humanas de Pablo no sería completo, y creo que los que lo hemos conocido durante distintos lapsos de tiempo hemos podido apreciar cabalmente su competencia, capacidad profesional y sus virtudes humanas.

Simplemente quiero destacar, y ha sido señalado, la fina percepción y sensibilidad política que le caracteriza; su conocimiento de la realidad política latinoamericana, y, especialmente en lo relacionado con el proceso de integración, y sus aportes y contribuciones de las que hemos sido testigos.

Finalmente quiero expresarle a Pablo, a nombre de la Representación de Chile y en lo personal, nuestros deseos de éxito tanto en lo profesional como en lo personal y familiar; esperando verlo nuevamente en Montevideo o en cualquier parte de América Latina, a la brevedad.

Muchas gracias.

PRESIDENTE. Gracias, Señor Representante.

El Señor Embajador del Ecuador.

Representación del ECUADOR (Franklin Buitrón Aguilar). Señor Presidente: la tradicional hermandad que hemos tenido con los hermanos peruanos se ha visto en este caso confirmada también por nuestra relación íntima con el Ministro Pablo Portugal. Le felicito a él por el éxito que ha sabido cosechar aquí en el Comité, cuya prueba es justamente todas estas manifestaciones de los Representantes y le deseo triunfos en su nueva tarea.

Hemos estado trabajando como siempre con el Ministro Pablo Portugal, y nunca le hemos extrañado sino en este instante en el que se va.

Gracias.

PRESIDENTE. Gracias, Señor Embajador.

El Señor Embajador de Venezuela.

Representación de VENEZUELA (Germán Lairé). Señor Presidente: temí que, por otros compromisos, no pudiera estar presente en la despedida de Pablo Portugal; afortunadamente he podido llegar a tiempo porque quería expresar en nombre de Venezuela, nuestro país, la estima que le tenemos a Pablo no solamente por el trabajo que le hemos visto realizar aquí, su contribución en todas las sesiones, sino porque también hemos establecido una relación amistosa importante, que comenzó siendo aquí vecinos de mesa y ha continuado también en otros lugares donde nos hemos encontrado. Para mí ha sido muy valiosa su experiencia, sus consejos, en el trabajo que ha realizado aquí.

Por eso, no quería desaprovechar la ocasión de su despedida para expresarle nuestro reconocimiento por su dedicación y augurarle el mejor de los éxitos en su nuevo destino.

Gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias, Señor Embajador.

El Señor Embajador del Paraguay.

Representación del PARAGUAY (Efraín Darío Centurión). Estimado Pablo: las expresiones vertidas en Sala, con tanta sencillez, con tanta emoción y, sobre todo, con tanto afecto hacia tu persona, creo que son el mejor colofón que puedes llevar de tu paso y de tus aportes a esta nuestra querida y nunca bien definida, quizás, Asociación.

Pero puedes estar seguro que tus esfuerzos no han sido vanos.

Ahora te vas dejando un nuevo Comité, una nueva esperanza, si se quiere, para nuestros países y para nuestro Continente; y estoy seguro que allá, en Washington, vas a tener noticias nuestras, de una ALADI renovada, pujante, dinámica; completamente diferente a aquellos esfuerzos, quizás un tanto infructuosos, en los cuales hemos estado empeñados en años ya pasados, no de esta época, cuando otros compañeros llegaban a muros y a paredones que no podían traspasar.

Yo quiero que te vayas con la satisfacción del deber cumplido. Y quiero que sientas en las palabras de nuestro Presidente, de nuestro Secretario General que ha hablado en nombre de toda la Secretaría, de todos nosotros, especialmente del Doctor Amarilla, tu colega, que por mi intermedio también te extiende su afectuoso abrazo; quiero que sepas que nosotros seguiremos haciendo el trabajo que tú has dejado; y sobre todo en esa posta que nuestro amigo Juan Alvarez lo ha tomado con tanto afecto también, con tanto empeño y con tanto empuje.

Los mejores votos de la Embajada del Paraguay para tí, y que todos tus mejores deseos sean cumplidos, y tus mejores esperanzas también se vean realizadas.

Muchas gracias, Señor Presidente.

PRESIDENTE. Gracias, Señor Embajador.

La Señora Representante de la Argentina.

Representación de la ARGENTINA (María Teresa Freddolino). Una vez más un colega y un amigo se aleja de este Comité, y una vez más nosotros lo vamos a despedir con tristeza, presintiendo desde ya su ausencia.

Pablo, en el aspecto profesional, se ha desempeñado siempre de una manera sumamente valiosa para el Comité, aportando criteriosas opiniones, observaciones justas, intervenciones oportunas. En este sentido, el Comité tiene el deber moral de agradecerle su paso por la Asociación.

Como amigo también se ha ganado un lugar para siempre en la historia vivida de esta Asociación, y le deseamos, en nombre de la Representación argentina y en el mío propio, éxitos tanto en su vida profesional como en su vida personal.

Muchas gracias.

PRESIDENTE. Gracias a usted.

El Embajador del Uruguay.

Representación del URUGUAY (Néstor Cosentino). Este, sin duda, es uno de esos momentos ingratos, afortunadamente pocos, que nos tocan vivir en este Comité, cada tanto.

Para nosotros, en lo personal, es verdaderamente un momento triste tener que despedir a un querido amigo como Pablo Portugal. Vamos a echar mucho de menos sus inteligentes intervenciones y profundos aportes que continuamente ha hecho en los trabajos de este Comité.

Pensamos que el nuevo destino que le asigna el Gobierno de su país, representa seguramente un ascenso y una distinción en su brillante carrera; y no dudamos que, en un futuro no lejano, nos enteraremos que Pablo ha sido designado Jefe de Misión de su país en algún lugar del mundo, y un poco egoístamente deseamos sinceramente que ojalá el destino que le toque como Jefe de Misión sea en nuestro país, en el Uruguay.

Querido Pablo, te deseo a tí y a tu querida esposa Elena toda la felicidad que ustedes merecen, y el mayor de los éxitos en tu carrera.

PRESIDENTE. Gracias Señor Embajador.

El Señor Representante de Bolivia.

Representación de BOLIVIA (Roberto Finot). Señor Presidente: sí, en todo caso, mi Representación simplemente quiere sumarse a las expresiones vertidas sobre Pablo y desearle el mayor de los éxitos en la misión que le corresponde cumplir ahora.

PRESIDENTE. Gracias, Señor Representante.

El Señor Embajador de Colombia.

Representación de COLOMBIA (Jorge Enrique Garavito Durán). Yo quiero sumarme a las expresiones de afecto y de reconocimiento a la labor de Pablo Portugal en la Representación del Perú ante ALADI, que realmente nosotros todos lo hemos entendido como un Alterno que ha cumplido las funciones de principal durante mucho tiempo, y que fue instrumento para que pudiéramos, en muchos casos, lograr el consenso indispensable en las labores del Comité; y por eso, por su inteligencia y por su gran capacidad mereció permanentemente el reconocimiento y el respeto de todos los Representantes de los países que componemos la Asociación.

Las despedidas diplomáticas normalmente tienen un trasfondo de nostalgia y de expectativa. Lo primero, porque realmente se está uno despidiendo de un amigo con quien se han compartido experiencias personales y profesionales que han marcado una etapa en las labores que se cumplen en el seno de la Asociación. Y lo segundo, porque de alguna forma anticipamos cuál va a ser el desempeño en el trabajo que va a realizar Pablo en la OEA, y estamos seguros que va a ser un aporte de gran importancia a que se siga dentro de esta ruta del entendimiento de América Latina, y de América toda, para lograr los objetivos que nos proponemos en los diversos foros.

La experiencia multilateral de Pablo, tanto en Nueva York como en Montevideo, como en la OEA, le da una visión real de lo que se puede lograr y de lo que simplemente son ilusiones que tenemos algunos de los románticos de la integración en América Latina.

Y por eso también sé que su bagaje cultural y su conocimiento de América Latina le servirá para esa nueva experiencia en Washington y el recuerdo, obviamente, de Vallejo me hace despedirlo diciendo que "espero que viva en Washington muy feliz, sin aguacero".

PRESIDENTE. Muchas gracias, Señor Embajador.

Tiene la palabra el Embajador del Perú.

Representación del PERU (Juan Alvarez Vita). Señor Presidente: estoy completamente convencido de que los asistentes a esta sesión, en la cual estamos dando la despedida al Ministro Consejero de la Misión del Perú, comprenderán lo muy honrado que me siento después de haber escuchado expresiones tan sinceras dirigidas para quien es un colega mío, y también un amigo.

Lo que yo he escuchado de cada uno de los oradores no hace sino corroborar el alto aprecio que el Ministro Consejero Portugal se ha sabido granjear aquí en Montevideo.

Yo soy testigo, quizás, de excepción de otras fases, de otros aspectos de la vida profesional y personal del Ministro Consejero Portugal. Y en este sentido era muy lógico que aquí en Montevideo en momentos en los que parte, cosechara todas estas expresiones y manifestaciones de simpatía porque es el fruto de algo que él ha venido sembrando a lo largo de muchos años.

Un excelente colaborador y amigo al cual solamente me queda desearle el mejor éxito en sus funciones en la OEA, donde estoy seguro que seguirá trabajando por los altos ideales que lo han inspirado en su vida profesional; y, en lo particular, quiero también de manera pública expresarle mi reconocimiento por toda la colaboración que me ha venido brindando de manera muy estrecha desde que yo asumí mis funciones como Representante del Perú ante la ALADI.

Gracias, Señor Presidente.

PRESIDENTE. Gracias, Señor Embajador.

El Señor Ministro Consejero del Perú, Pablo Portugal Rodríguez, tiene la palabra.

Representación del PERU (Pablo Portugal Rodríguez). Muchas gracias, Presidente.

Me esforzaré pro ser tan breve como lo permita la emoción, Presidente; y, además, soy consciente de que ustedes tienen mucho trabajo por delante.

Recibo con humildad y con profundo reconocimiento las expresiones que han tenido la gentileza de dirigir hacia mi persona los Señores Jefes de Misión y las delegaciones aquí presentes. Debo atribuir las a una de las más hermosas virtudes latinoamericanas, que es la generosidad y, por supuesto, la amistad.

Reflexionaba hace algunos instantes, Presidente, qué es lo que había pasado en estos cuatro años desde que llegamos, en abril de 1988 a Montevideo, a hacernos cargo de nuestras funciones, y concluía que sería realmente terrible y abusivo hacer un recuento de esos cuatro años en términos profesionales y lo que ocurrió en este Comité. Pasó prácticamente de todo, Presidente. Ningún esfuerzo fue escatimado; todo intento en pro de la integración se hizo en las distintas áreas de las cuales se ha ocupado siempre esta Casa. Pero mi primera reflexión, y a título de conclusión, creo que lo más importante que ocurrió en esos cuatro años, y de lo cual me ha tocado ser testigo privilegiado, es el cambio en el concepto político de la integración. Creo que eso es lo que me deja marcado en mi paso por esta Casa. Cambió completamente el concepto político de integración. Antes se hablaba en esta Casa -los técnicos lo dirían mejor que yo- que la integración consistía en un intercambio de excedentes y faltantes en una negociación por productos, márgenes de preferencia. Ahora se habla de integrar sectores productivos, la integración se ha globalizado, sus herramientas tienden a ser completamente diferentes.

Antes también la integración tenía una visión intra-latinoamericana: pareciera la conquista del espacio interior de América Latina por los propios países latinoamericanos. Ahora hablamos de integrarnos hacia afuera; ahora nos integramos para insertarnos en el mundo, para competir en el mundo. Eso también cambió, Presidente, en estos cuatro años.

Y, en tercer lugar, Presidente, la integración comercial, el componente comercial de la integración era lo que predominaba cuando yo llegué. El tema era restricciones no arancelarias, preferencias; todo lo que tuviera que ver con los aspectos comerciales. Ahora, la visión de la integración es global, el concepto de integración se ha globalizado; ahora se habla de armonizar políticas macroeconómicas, de armonizar, de conjugar instrumentos de políticas de Estado. También cambió eso, Presidente. Pido disculpas por la simpleza con que he expresado estas dos o tres cosas; pero me dejan profundamente marcado, y sé que ése va a constituir el desafío futuro de esta Casa.

Una reflexión personal, Presidente, tiene que ver con el desaliento que a veces nos invade, nos inunda cuando trabajamos y cuando encaramos las cosas en la Asociación. La única conclusión posible que me llevo de esta experiencia, Presidente, es que como cualquier otra la integración es una tarea humana, es una tarea social; hay que seguir haciendo pedagogía, hay que seguir haciendo docencia con la integración que, como tal, como tarea humana requiere, como usted lo decía en sus generosas palabras iniciales, de perseverancia, de paciencia. Hay que perseverar, hay que tener paciencia, hay que seguir insistiendo, Presidente.

Y, finalmente, mi última reflexión personal, Presidente, es que ésta fue para mí una especie de universidad de la integración. Lo decía en una grata reunión con algunos colegas hace unos días. Cuando llegué a esta Casa yo conocía mucho de literatura integracionista, mucho de retórica integracionista. Acá aprendí lo que realmente subyace a la integración, lo que realmente se negocia, los intereses que están en juego, los instrumentos, los resortes reales de la integración. Esto fue para mí una escuela.

Presidente: mi agradecimiento a todos y cada uno de los miembros de la Secretaría en la persona del Señor Secretario General, mi amigo de hace muchos años el Embajador Jorge Luis Ordóñez. Le estoy profundamente reconocido por la colaboración, el apoyo y la buena voluntad que siempre encontré en todos los funcionarios de la Secretaría.

Mi agradecimiento también a mis colegas y amigos del Comité. Creo que de cada uno aprendí algo; y de todos, mucho.

Y, finalmente, en la persona del Embajador Néstor Cosentino y su Delegación, mi agradecimiento al Uruguay. Fue mi hogar en estos cuatro años, Presidente.

Recuerdo que hace algunos años un Embajador del Perú, Representante Permanente que regresaba a nuestro país, se despedía de esta Casa prometiendo ser un buen Representante Permanente de la ALADI ante el Gobierno peruano. Presidente: yo no soy Embajador ni regreso al Perú, pero en la medida de mis posibilidades puedo prometer sí ser un buen Alterno de la ALADI ante la OEA. Muchas gracias, Presidente.

- Aplausos.

PRESIDENTE. Gracias, Señor Representante.

Pablo, te vamos a entregar la bandeja recordatoria.

- El Presidente, a nombre del Comité de Representantes, hace entrega al Señor Ministro Consejero Pablo Portugal Rodríguez, de una bandeja recordatoria.
- Aplausos.

2. Asuntos entrados (ALADI/SEC/di 2.235).

Se da entrada a las notas y documentos que constan en el de la referencia, destacándose los aportes al presupuesto de la Asociación por parte de la Argentina, por US\$ 1.492.569,54, y de Chile, por US\$ 80.850.00; así como la convocatoria de la Comisión Asesora de Asuntos Financieros y Monetarios para los próximos 17 a 21 de agosto en la sede de la Asociación.

Asimismo se da entrada al siguiente asunto:

- Nota de la Representación de Colombia sobre anteproyecto de resolución del Comité de Representantes para la creación de la Bolsa Latinoamericana de Exposiciones de Artistas Plásticos.

Será publicada como documento y distribuida a las Representaciones para su consideración en próxima sesión.

3. Consideración de las actas correspondientes a las 424a., 425a. y 426a. sesiones.

Las actas 424 y 425 quedan aprobadas. Respecto a la 426 se instruye a la Secretaría, por vía de excepción, para que la transcriba en forma integral, incluyendo las observaciones completas de las Representaciones.

4. Proyecto de Declaración propuesta por el Presidente del Comité de Representantes para apoyo al INTAL.

El Presidente del Comité recogiendo una inquietud de los Parlamentos argentino y brasileño, eleva a consideración dicho proyecto de Declaración.

ac

La Mesa invitará al Representante del BID ante la Asociación a una sesión reservada con el Comité para conversar sobre el particular. La Presidencia le anticipará los motivos de la misma.

5. Proyecto de acuerdo de alcance parcial para la conformación del mercado común del libro latinoamericano.

En cumplimiento del ítem E) del Programa de Trabajos de la Asociación para 1992, el Gobierno del Brasil decidió presentar dicho proyecto.

La Representación de Venezuela señala como antecedentes del tema el documento ALADI/CR/dí 286 que recoge el texto de una nota cursada por su Representación, por la cual da cuenta a los países miembros de las recomendaciones del Tercer Encuentro de Ministros de Cultura y Responsables de las políticas culturales de América Latina y el Caribe, y del Encuentro Regional del Libro, celebrado en Caracas en diciembre de 1990.

Se constituye un grupo negociador coordinado por la Representación del Brasil e integrado por Venezuela, México y otros países interesados a fin de iniciar los contactos tendientes a una negociación del proyecto, en el marco del acuerdo de alcance parcial de bienes culturales.

6. Otros asuntos.

- Separata sobre la ALADI publicada en "La Nación" de Buenos Aires.

Secretaría da cuenta de la referida publicación, destacando que la misma no representó erogación alguna, que fue realizada bajo el patrocinio de TELECOM-Buenos Aires, agradeciendo la participación del Embajador Raúl Carignano, de la Representación de la Argentina, del Señor Juan Carlos Victorica, ciudadano argentino, quien ha sido el realizador de esta Separata y de la anterior, publicada en Montevideo, y del Asesor de la Secretaría, Doctor Gustavo Pastrana, quien estuvo al frente de esta tarea. Asimismo, agradece a los Señores Embajadores que han enviado a la Secretaría sus felicitaciones por escrito.

- Actividades del Comité de Representantes para el período 15 de julio/15 de diciembre de 1992.

La Representación del Uruguay presenta el referido programa de actividades del Comité, conviniéndose que las Representaciones se pronunciarán sobre el particular en una próxima sesión.

- Pedido de informes de la Cancillería venezolana sobre el estado del proceso de creación del Tribunal Administrativo.

La Representación de Venezuela hace saber que su Cancillería solicita información al respecto, así como el estado del proceso de selección de los miembros del Tribunal. Asimismo recomienda que a través de la Secretaría General, o de quien corresponda, se cursen las respectivas comunicaciones a los Gobiernos para acelerar dicho proceso y para que se presenten las postulaciones correspondientes, a fin de tener constituido dicho Tribunal para fines de este año.

En el día de la fecha Secretaría procederá en consecuencia.

- Edición del Seminario "La Dimensión Jurídica de la Integración"

La Representación de Chile solicita información respecto del estado de su edición.

Secretaría da cuenta de dificultades enfrentadas en San Pablo para hacer dicha publicación, por lo que se ha decidido realizarla en los talleres gráficos de la Asociación.

Por otra parte, la Representación de México solicita se incluya en el orden del día el tema relativo al "Informe sobre el Seminario Jurídico", que está pendiente de análisis por el Comité.

La Presidencia informa que figura como primer punto del orden del día de una próxima sesión.

- Publicación sobre convenios de pagos y créditos recíprocos

Secretaría destaca la importancia de la publicación que se acaba de distribuir entre las Representaciones por el sentido didáctico que la misma tiene. Ello fue posible por el apoyo recibido del Banco do Brasil, del NMB Bank y del Grupo Banesto.

Informa que dicho folleto será puesto a la venta y que desde ya se cuenta con un buen mercado; el mismo no ocasionó a la Asociación ninguna erogación, no obstante corresponderle su divulgación y distribución.

- Reunión de parlamentarios de América Latina y el Caribe de filiación demócrata cristiana (Montevideo, 10-12 de julio)

El Señor Presidente destaca que en el voto final de dicho evento se reconoce a ALADI, al Tratado de Montevideo 1980, como el único instrumento legal regional que persigue el objetivo de crear un mercado común; se le da amplio respaldo a la Asociación por cuanto ella pueda enhebrar vínculos con Centroamérica y el Caribe y por cuanto puede servir de fuente de convergencia de todas las iniciativas subregionales y parciales vigentes.

La Presidencia hará circular los acuerdos de dicho congreso.

- Invitación del Señor Intendente de la Ciudad de Buenos Aires, Doctor Carlos Groso, al Señor Secretario General

El Secretario General informa al Comité de dicha invitación para el día viernes 17 de este mes, en la cual se suscribiría un acuerdo de cooperación para el desarrollo de la feria "América 92". Dicho encuentro tendrá amplia divulgación y en sí mismo constituye una retribución a la visita que el Intendente hiciera al Comité, por lo que el Señor Secretario General solicita la autorización correspondiente.

El Señor Presidente señala que así se procederá.

- Reunión cumbre de Presidentes de Iberoamérica en la ciudad de Madrid

El Secretario General informa que en la próxima semana atenderá una invitación del Gobierno español para asistir a dicha reunión.

Asimismo da cuenta que oportunamente la Mesa autorizó este viaje.

Por otra parte, la Representación de la Comunidad Europea en Montevideo gestionó la posibilidad de una entrevista del Secretario General de la ALADI con el Señor Abel Matutes y el nuevo Director para América Latina de la Comunidad en la ciudad de Bruselas, la que será propicia para insistir en los respectivos programas de trabajo y de cooperación, de lo que se informará en una próxima sesión del Comité por cuanto la Comunidad ya ha dado la venia y los fondos para realizar un seminario en la sede sobre valoración aduanera, de gran importancia, que durará tres semanas.

La Representación del Paraguay reitera su posición en el sentido de que cuando se trate de eventos de carácter político que no están vinculados con funciones específicas de la Secretaría, el Presidente del Comité o algún miembro de la Mesa o cualquier otro Embajador, es quien debe llevar la representación de la ALADI.

El Presidente aclara que la invitación a la reunión cumbre ha sido realizada a título personal al Doctor Jorge Luis Ordóñez, en su calidad de Secretario General, de lo que se ha tomado debido conocimiento.

- Pedido de informes sobre el estado del convenio sobre semillas

Secretaría informa que existe preocupación de parte de algunas delegaciones con relación al acuerdo de alcance parcial para la expansión y liberación del comercio de semillas, por cuanto habiéndose suscrito por seis países y habiendo señalado su interés de hacerlo diez, a la fecha resta el interés de México, Colombia y Venezuela; por consiguiente, se pide información sobre la posibilidad de que los mismos lo suscriban a la brevedad para proceder a la puesta en vigor del proyecto de acuerdo.

La Representación de Bolivia informa que ya lo suscribió.

La Representación de la Argentina aclara que el acuerdo que firmó no ha sido suscrito por todos los países que habían expresado voluntad de hacerlo. Solicita se proceda a dicha suscripción para ponerlo en vigor, o que se instrumente un protocolo modificatorio.

La Presidencia entiende que por su importancia el tema debe ventilarse en el orden del día de una próxima sesión; así se procederá.

Se levanta la sesión.
